

あたらしい三沢の街づくり 三沢を元気に！

人口流出が止まらない

少子高齢化の進展や集中等により消滅危機にある自治体が発表されると減少が社会問題になっている。特に地方の状況は、深刻である。



人口減少問題

青森県の人口は平成28年4月1日現在の推計で129万7378人となり、約139万人だった平成20年からわずか8年の間に10万人も、減少していることである。

三沢市においても人口は減少し続けており、県の推計人口によれば平成28年4月1日現在で4万人を割る3万9693人となっている。県内では、出生率が高く高齢化率の低い三

澤市の人口が減少している理由は、出生と死が、転入に比べ転出が多いことがあげられる。県内他市に比較して多いことがあげられる。

平成25年度から平成27年度の3年間の平均で27人、全体の転出は2489人（転入は2105人）となつておあり、その中で特に隣接しているおいらせ町へは244人、六戸町へは109人、2町合計で毎年平均353人の市民が2町に転出している状況にある。

これまででも住宅地の問題などが指摘されたり、積極的な定住対策が望まれる。

そこで「三沢市に住みたい」と選ばれたために、三沢市の様々な魅力を内外に効果的に戦略的に発信していくシティプロジェクト担当部局の創設により積極的な施設が必要である。

事業、各種助成金の充実、加えて子どもを産み育てやすい、きめ細かな環境づくりなど、総合的・横断的な定住化対策プロジェクトが、転入に比べ転出が多いことがあげられる。県内他市に比較して多いことがあげられる。

郷土の誇り

「スポーツで元気に！」

「食」で元氣に！

食でまちおこし

十和田のバラ焼きがB-1グランプリで優勝、そして、一昨年「B-1グランプリin十和田」を開催するなど、十和田市がバラ焼きで市民・行政が一市となって盛り上がっているのを見ていると、バラ焼き発祥の地三沢市民の一人としてちょっと複雑な気持ちとなるが、地域資源を活用してまちおこし活動を頑張っている姿は見習うべきところが多い。

三沢の地域資源を活かせ！

三沢市には有望な地域資源があるが、加工して付加価値を付けたり、三沢ブランドとして発信したり、市民・行政が一となってまちおこし



グルメマップ2017 三沢 ほっき丼 表紙

県内でも、弘前市ではプロ野球の一軍戦を誘致しようとはるか夢球場の改修工事を始め官民一体となった取組八戸市ではサッカーフットボールの本拠地ともなる多目的運動場の整備や世界水準の屋内アイススケート場の整備、また各地で繰り広げられるマラ

地域資源の一例をあげれば、三沢は日本一の「ごぼうの里」であるし、全農あおもりが毎年開催している「にんにく品評会」では、三沢産の「やまざきポーク」や「川賢のこだわりポーク」などが首都圏で人気を博していると聞いている。その他にも、築地では「赤とんぼ」で有名なスルメイカや長いも、ほつき貝など全国で通用する一次産品はたくさんある。

また、畜産関係では「やまざきポーク」や「川賢のこだわりポーク」などが首都圏で人気を博していると聞いている。その他にも、築地では「赤とんぼ」で有名なスルメイカや長いも、ほつき貝など全国で通用する一次産品はたくさんある。

国産にんにくの約8割を青森県産が占めていることから、三沢産が品質では日本一であります。

得している。

にんにくがここ15年間で9回も最優秀賞を獲得している。

で9回も最優秀賞を獲得している。

にんにくがここ15年間で9回も最優秀賞を獲得している。

</